
 

 

 
Déclaration préalable au CSA Local de la DTS du 9 mars 2023 

Monsieur le Président, 
Mesdames et Messieurs de la Direction,  
Cher(e)s collègues, 
 
La CFDT VNF de la DT Strasbourg souhaite en premier lieu remercier l’ensemble des agents pour leur 
mobilisation lors des élections et la confiance renouvelée et renforcée à la CFDT. 
 
Aujourd’hui, beaucoup d’agents s’opposent au projet de réforme des retraites du gouvernement, preuves 
en sont, le fort taux de grévistes et leurs présences dans les différentes actions. Ce gouvernement a pour 
seul objectif de réformer et d’avancer tel un « bulldozer » pour tout détruire sur son chemin entrainant 
une usure psychologique et physique des travailleurs ! 
 
Au sein de notre établissement, le ressenti de nos agents révèle le même constat ; ces derniers nous ont 
exprimés leur baisse de motivation, en raison de pratiques douteuses et des perspectives nébuleuses dues 
à un avenir incertain dans l’E.P.A. VNF.  
Notre établissement semble faire un « copier-coller » des méthodes pratiquées par les dirigeants de notre 
pays, à savoir ignorer les revendications et ne pas les prendre en compte. 
 
En ce début de nouvelle mandature, de nombreuses questions se posent sur le devenir de nos instances 
tant nationales que locales. Que penser du dialogue social qui devrait être constructif et dont nous avons 
un réel besoin aujourd’hui mais qui ne semble pas vous préoccuper. 
 
De la même manière, la CFDT s’interroge sur la modernisation de l’établissement : « Se moderniser pour 
mieux être organisé » Comment interpréter cette phrase ?  
Voici quelques exemples qui illustreront les inquiétudes : 
 

- Des agents logés par VNF (actifs ou retraités VNF) voient augmenter leurs loyers jusqu’à 9 %... 
Comment expliquer d’une part cette forte augmentation et d’autre part, la manière dont VNF en a 
informé ces personnes. Pour certains, le courrier d’information est arrivé après le prélèvement. 
Est-ce vraiment ainsi que VNF souhaite évoluer ?  

 
- Un contrat de canal qui devait être signé sur le canal du Rhône au Rhin à l’UT RRS : là encore des 

promesses de signatures prévues fin 2022. A ce jour, rien de concret !!! Toujours et encore des 
promesses…Vos partenaires auraient-ils des doutes semblables à ceux des agents ? Est-ce cela le 
Cap du COP ? Est-ce vraiment ainsi que VNF souhaite évoluer ? 

 
- Les agents s’interrogent sur la médecine de prévention. Où en êtes-vous ? Des agents sont envoyés 

à plus de 150 kms de leur lieu d’embauche pour passer une visite médicale. Est-ce votre vision de 
la sobriété énergétique ? Où est la logique quand on refuse des formations sous couvert également 
de sobriété énergétique… Comment ferez-vous avec l’arrivée des saisonniers ? Sans compter les 
visites médicales chez des médecins conventionnés, mais non payées aux praticiens car trop 
onéreuses ….. Est-ce vraiment ainsi que VNF souhaite évoluer ? 



- L’assistant social du Secteur Sud de la DTS n’a pas été remplacé, mais son numéro reste actif, mais 
personne ne répond, ni ne rappelle. Aucune communication de l’administration vers les agents 
pour les informer que Violaine BOUTTIER assure l’intérim ? 
Est-ce vraiment ainsi que VNF souhaite évoluer ? 

 
- Les suppressions de personnels s’enchaînent, les bras manquent à tous les niveaux…. C’est un 

constat et une triste réalité ! Chaque maillon de la chaîne est important, mais quand un des 
maillons cède, l’Etablissement se brise. N’oublions pas que les personnels sont VOS YEUX et VOS 
MAINS, sans eux vous n’avancerez plus. Est-ce vraiment ainsi que VNF souhaite évoluer ? 

 
- N’ignorons pas les sujets d’ordre national qui ont d’ores et déjà été remontés par la CFDT VNF 

notamment sur les éléments des titres restaurant, la PTETE, les Mutuelles, les participations au 
bénéfice, etc…. Sujets sur lesquels VNF fait trainer dans le temps, malgré les engagements…  
Est-ce vraiment ainsi que VNF souhaite évoluer ? 

 
- Les choix de fermeture de sites semblent revenir dans les discussions, qu’en est-il vraiment ? 

Les agents sont inquiets et en attente de réponses ? Qu’en est-il des GT prévus sur ces sujets ? 
Les avancées sont-elles seulement officieuses ? Est-ce vraiment ainsi que VNF souhaite évoluer ? 

 
- La polyvalence s’installe chez les agents sans un niveau de formation à la hauteur de leur besoin, 

malgré l’envie de développer leurs compétences et de se professionnaliser. Le seul outil 
informatique mis à disposition des agents ne répond pas à leurs attentes.  
Il en est de même pour les saisonniers livrés à eux-mêmes après une succincte formation.          
Est-ce vraiment ainsi que VNF souhaite évoluer ? 

 
M. le Président, la CFDT, première organisation syndicale de l’EPA, sera présente lors de cette prochaine 
mandature. Nous demandons à ce que le dialogue social, bien trop souvent absent ces derniers temps, se 
renoue et soit respecté. Il est et sera toujours prioritaire pour la CFDT d’être à l’écoute des personnels, de 
les accompagner et de les défendre contre des réorganisations multiples et incertaines. Des inquiétudes 
grandissantes persistent et demeurent toujours, et qui plus est, à tous les « Etages » de la DTS !  
Les agents sont à bout de souffle, épuisés, attendez-vous un accroissement de RPS pour réagir ?   
 
La CFDT souhaite à tous une bonne installation de ce premier CSA et appelle à des débats constructifs, 
cohérents et humains lors de toute cette mandature. 
 
 
Vos élus CFDT-VNF au CSA LOCAL DE LA DT STRASBOURG 

 


